

Notípico



Oficina
Asesora
Comunicaciones

ESPECIAL ¡FELIZ NAVIDAD!





Líneas de Fuga

Una muerte innecesaria

Por: Julio César Jiménez, interno EPMSC JP Chiquinquirá

Cuando el día y la hora se acercan no hay tiempo para las estrategias. Se reúnen dos mandos del Grupo Insurgente para dejar plasmado en acta la retirada de una combatiente que por cumplir su tiempo en la organización se disponía a regresar al seno de su familia.

Después de dos días de retocar los protocolos de seguridad que se le brinda a la persona que deja las armas para regresar con su familia, me dispongo a comenzar el largo camino para entregar a esa ex combatiente sana y salva a las personas que me la iban a recibir.

Empezamos avanzando al sitio acordado donde íbamos a dar por terminada la misión, pero las cosas no salieron como las planeamos: un grupo armado nos siguió los pasos muy sigilosamente. Ellos traían una misión macabra. Era un grupo muy pequeño el que nos seguía: 45 hombres.

En el mío solo iban 17 personas: 10 hombres y 7 mujeres, fuera de la ex combatiente que ya no hacía parte del grupo. Para nosotros solo era una civil que tocaba proteger. Las noches eran demasiado oscuras; presagiaban lo que se avecinaba, algo que me iba a marcar para toda la vida. 21 de Junio de 2006, 6:50 a.m.: suena el primer tiro de fusil enemigo; comienza el combate. Después de 40 minutos de fuego cruzado hay seis enemigos abatidos.

De parte mía, dos heridos levemente. Le doy la orden a mi compañero Aldemar de que se haga cargo de dirigir el combate para yo encargarme de la seguridad de la persona que llevaba a cargo. Salgo con tres compañeros más de la línea de fuego. Partimos con el encargo. Después de cuatro horas tratando de salir del cerco enemigo, caemos en una emboscada. Miro hacia atrás en medio de la balacera y veo que la persona que era mi responsabilidad estaba sangrando encima del seno derecho. Me comunico con Aldemar por la radio. Dos metros pidiéndole apoyo, pero él estaba peor que yo. Mi compañera estaba a tres metros: era demasiada distancia para convertirme en su salvador y las balas enemigas no cesaban. Solo se escuchaba el crujir de la ametralladora y el ruido ensordecedor de las granadas de mortero. 2:10 p.m.: capturan a la ex combatiente; mi misión se fue al piso. La herida no era una mortal. 5:05 p.m.: las fuerzas que la habían capturado toman la decisión de asesinarla. No tuvieron en cuenta las suplicas de los campesinos que le decían a la persona que iba al mando que no la mataran, que era una persona muy joven: solo contaba con 19 años de edad. Por esas razones digo que el perdón no existe y menos por el Estado. Cuando ven que esa persona es una amenaza a sus políticas burguesas lo borran de la faz de la tierra.

NAVIDAD, TIEMPO DE AMOR Y COMPRENSIÓN

REFLEXIÓN

Para estas fechas afloran sentimientos de tristeza, de aprecio y de consideración, ya que se experimenta un amor filial y de compañerismo, es decir, el amor es la esencia de la Navidad.

La Navidad debiera significar ocupar un tiempo precioso con tu familia y amigos. Tiene que ver con acariciar y celebrar el amor que compartes. Tristemente, el amor puede perderse entre el movimiento y el bullicio. A veces está tapado por las decoraciones y regalos, las compras sin fin y la cena de Navidad y su contenido.

La Navidad es época de fiesta, pero tiene que ver con mucho más que eso. La Navidad es Mi cumpleaños. Es el cumpleaños de cada uno de nosotros. Es época de celebrar el más grande regalo dado a la humanidad, la vida.

Por eso compañeros, es que el ciclo de Navidad está unido con el ciclo de Pascua, Navidad mira ala resurrección. Jesús nace, entra en la historia, lanza su mensaje, predica su palabra de salvación, conspiran contra Él, muere en la cruz y ¡RESUCITA AL TERCER DÍA! Y por su resurrección queda presente en la historia y en la Iglesia.

Feliz Navidad para todos, que el señor colme sus corazones de abundancia en amor, tolerancia y sobre todo mucha comprensión y fortaleza para aquellas familias que han perdido a un ser querido y para las familias de los Internos, que el señor les traiga en el 2018 alegrías y compensaciones en salud y protección.

Navidad se escribe con N de niño nacido
Navidad se escribe con A de amor inmenso
Navidad se escribe con V de vida plena
Navidad se escribe con I de ilusión cumplida
Navidad se escribe con D de don gratuito
Navidad se escribe con A de alegría auténtica
Navidad se escribe con D de Dios.

Psicóloga Norelly Ramos Rincón
Responsable Talento - Humano Epmsc Villavicencio

GUÍA DE DATOS ABIERTOS EN COLOMBIA

La cantidad y características de los metadatos, dependerá de la plataforma en donde serán publicados los conjuntos de datos. Para el caso del Portal de Datos del Estado Colombiano, se proporcionan los recursos necesarios para realizar la documentación de los datos, en: www.datos.gov.co.

RECUERDE

La documentación de datos:

- Permite a los usuarios entender el contenido y características de los datos para generar mayor valor en su publicación.
- Permite identificar integración y/o interoperabilidad con otras fuentes de información

ESTRUCTURACIÓN

Consiste en la preparación del conjunto de datos a publicar en un formato estructurado. Para realizar esta actividad, la entidad debe elegir el formato que considere más adecuado, bajo criterios de menor esfuerzo y costo, pero sin afectar la calidad y accesibilidad de los datos. Los formatos para la publicación de los conjuntos de datos se agrupan en tres tipos:

- **Formatos propietarios:** Son formatos de archivo que requieren herramientas licenciadas para acceder, visualizar o editar los datos. Este tipo de formatos son por ejemplo .DOC, .XLS o .SHR.
- **Formatos libres:** Son formatos de archivo que se pueden crear y manipular para cualquier software, libre de restricciones legales y que aumentan el nivel de reutilización de los datos. Este tipo de formatos son por ejemplo .CSV, .TMX, .XML, .ODF, JSON.

DÍA DE SPA EN LA RECLUSIÓN DE MUJERES DE BOGOTÁ

Las mujeres Privadas de la Libertad de Bogotá, vivieron un día de donde ellas fueron las principales protagonistas.

En el marco de las celebraciones navideñas, las Internas recibieron la visita del Centro Holístico Medicina con Amor, quienes ofrecieron masajes corporales y faciales, que sirvieron como terapia de relajación y estimulación para mejorar el ánimo.

Además, contaron con la presencia de estilistas y maquilladores profesionales, que les cortaron el cabello y las peinaron, preparándolas para el fin de semana de navidad en el que van a recibir la visita de sus familiares y amigos.

La jornada estuvo amenizada por 'Alex Joselito Parrandero' ex integrante de la famosa agrupación 'Los 50 de Joselito', quien con sus canciones animó a las participantes de la tercera edad que hizo presencia en estas actividades de belleza.



Fotos: Oficina Asesora de Comunicaciones (Sede Central)

Componente 6 : INICIATIVAS ADICIONALES

Línea de Acción 1: FOMENTO DE LA CULTURA ÉTICA Y DE BUEN GOBIERNO

Meta 1

Implementar una estrategia o lineamiento para la declaración y trámites de conflicto de interés de los funcionarios de acuerdo a la guía práctica N° 4 de Transparencia por Colombia.

OFICINA DE CONTROL
INTERNO
DISCIPLINARIO

Meta 2

Implementar una política, estrategia o lineamiento de canales de denuncia y protección a denunciantes de hechos de corrupción de acuerdo con la guía práctica N° 6 de Transparencia por Colombia

OFICINA DE CONTROL
INTERNO
DISCIPLINARIO /
GRUPO DE ATENCIÓN
AL CIUDADANO

Meta 3

Capacitar a servidores penitenciarios y mujeres privadas de libertad de RM Bogotá en "mediación, resolución pacífica de conflictos, cultura ciudadana y cultura de paz".

DIRECCIÓN ATENCIÓN
Y TRATAMIENTO

Meta 4

Presentar al Comité de Coordinación Institucional un informe trimestral sobre sanciones disciplinarias a los funcionarios del nivel directivo y no directivo que evidencie: relación de reportes de sanciones disciplinarias

OFICINA DE CONTROL
INTERNO
DISCIPLINARIO

Meta 5

Implementar capacitaciones de fortalecimiento en competencias comportamentales a los funcionarios que por plan de mejoramiento formuladas por las evaluaciones de desempeño así lo requieran.

DIRECCIÓN ESCUELA
DE FORMACIÓN

BRIGADA ODONTOLÓGICA



En el Establecimiento Penitenciario de Mediana Seguridad y Carcelario de Santa Bárbara – Antioquia, se llevó a cabo una brigada de salud oral dirigida a los Privados de la Libertad de este Centro de Reclusión.

Durante esta jornada, los Odontólogos de la IPS Hospital Santa María de este municipio antioqueño, pusieron a disposición de los Internos todos sus conocimientos, realizando limpiezas, profilaxis, curaciones generales, rehabilitación, entre otros servicios de higiene oral.

Los profesionales, además de atender a los Privados de la Libertad, hicieron una campaña de prevención y detección oportuna de enfermedades sistémicas de tipo odontológico, con el fin de contribuir de manera efectiva con la salud dental y general de estos pacientes.

La brigada contó con el acompañamiento de los Funcionarios del Cuerpo de Custodia y Vigilancia y Administrativos, quienes estuvieron prestos a colaborar con los requerimientos de los odontólogos para que la jornada se llevara a cabo de manera exitosa.



Fotos: EPMSC (xxx)

ENCUENTRO DE FAMILIA “ENTRE PRIVADOS DE LIBERTAD Y SUS FAMILIAS”

Dentro de las acciones del programa Psicosocial de Intervención a la familia, el Establecimiento Carcelario de Bogotá “La Modelo” efectuó tres encuentros, buscando fortalecer los vínculos familiares y brindar herramientas a la Población Privada de la Libertad y su núcleo para afrontar y contrarrestar los efectos de la cárcel en las dinámicas relacionales.

El acercamiento se realizó con los Privados de los patios 1A, 1B, 2A y 2B y sus esposas hijos, padres y hermanos, bajo una metodología terapéutica en el cual se desarrolló el afianzamiento de los valores de la unidad familiar, el respeto, la proyección de vida y el desarrollo de estrategias para disminuir el riesgo de reincidencia desde la perspectiva de la red de apoyo familiar, social y generacional.

El programa fue liderado por los profesionales del Área Psicosocial del Establecimiento con apoyo de los practicantes de las facultades de Psicología de las diferentes Universidades, docentes y equipo de salud.

Durante los tres encuentros se logró dar cobertura a noventa y cinco (95) privados de la Libertad y sus núcleos familiares.



Fotos: EC Modelo (Bogotá)

¡FELIZ NAVIDAD!

Que estas festividades sean un motivo para unirnos y festejar como familia INPEC.

Así registramos las diferentes celebraciones que se llevaron a cabo en las Establecimientos del país.



LA CEJA



MOCOA



REGIONAL OCCIDENTE

DUITAMA



SANTANDER DE QUILICHAO



PAMPLONA



RM BOGÁT



RM ARMENIA



VALLEDUPAR



COPED

FERIA EN BOLÍVAR



Gracias a la gestión del Área Cultural del EPMSC de Santander de Quilichao y a la colaboración del promotor de artistas Martín Calvache, como preámbulo de las festividades navideñas, se presentó el dúo 'Sin Límites' de la ciudad de Jamundí (Valle). 155 Privados de la Libertad asistieron al evento, que tuvo como objetivo crear un espacio de compañerismo, brindándoles en esta época decembrina momentos de alegría y esparcimiento. Disminuyendo así los niveles de estrés que se viven al interior del Centro Carcelario.

Con el fin de generar un espacio de interacción entre los sectores de la comunidad y el Establecimiento de Bolívar, se llevó a cabo la exposición y comercialización de productos elaborados en madera y tejidos por la Población Privada de la Libertad de este Centro de Reclusión, en el área de círculos de productividad de talleres, telares y tejidos y así obtener beneficios de reconocimiento a nivel regional con estos productos que están cobijados bajo la marca institucional Libera Colombia.



DÚO
'SIN LÍMITES'

JORNADA DE FUMIGACIÓN



Para garantizar las condiciones ambientales e higiénico sanitarias en el Establecimiento Penitenciario de Mediana Seguridad y Carcelario de Tuluá, se llevó a cabo una jornada de fumigación.

Esta actividad tuvo un cubrimiento de 934 Internos .

**26.297 seguidores**

Nuevos seguidores:

**Juli Salamanca**
@JulianaSalama11 Te sigue[Seguir](#)

Carlos Durán
@CarlosD11308499

Vanessa Caicedo
@Vanepcaicedo91

Lorena Suárez
@lorensuaruz

**51.324 "me gusta"**

Nuevos amigos:

**Alfredo Velandia****Ivanna Henriquez****Diego Zuluaga Zuluaga****Joanna Pino Grajales**

**Los desafíos
son los que
hacen la vida
interesante, y
superarlos es lo
que hace la vida
significativa”**

(Joshua J. Marino)

#FrasedelaSemanaINPEC asume el reto
del Gobierno Nacional**¡Participa!**

Tú también haces parte del Estado.